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Sitzungsort: Casa Natura, Landquart    

Zu Besuch bei Martha und Erwin Walker 

Roman begrüsst die anwesenden, Speziell begrüsst er den Regionalförster Thomas Brandes der 

Waldregion 3, das Vorstandsmitglied von der Holzbau…. 

 

Martha und Erwin Walker erzählen ihre Vision und Entwicklung der Casa Natura. Die Firma entwickelte 

sich aus der Bianchi Holzbau mit Treppenbau bis zur Casa Natura. Die Casa Natura hat sich zum Ziel 

gesetzt, mit ihrem Team nachhaltig mit Massivholz zu bauen. Die Kunden mit ihren Wünschen zu 

unterstützen. Casa Natura hat mehrere EFH mit Bergmondholz realisieren können. Die Entwicklung der 

Firma, mit ihren Mitarbeiter konnten Martha und Erwin mit einer interessanten Präsentation aufzeigen.  

 

Zur Versammlung: Traktanden GV Bergmond-Cluster vom 29. Februar 2024 

1. Eröffnung durch den Präsidenten 

2. Wahl des Stimmenzählers 

3. Abnahme der Berichte des Präsidenten/Geschäftsführung 

4. Protokoll der 16. GV / Genehmigung 

5. Wahlen/Mutationen 

6. Genehmigung der Jahresrechnung 2023/ des Revisorenberichtes 

7. Statutenänderung Art. 2. 

8. Ziele Jahr 2024/25 

9. Genehmigung des Vorschlages für das Jahr 2024/25 

10. Genehmigung der Mitgliederbeiträge 

11. Allgemeine Umfrage 

1. Eröffnung durch den Präsidenten 

Roman Gabathuler eröffnet um 20:00 Uhr die 17. Ordentliche Versammlung. Eine weitere Änderung 

oder Ergänzung der Traktandenliste wird nicht gewünscht. Es sind keine Anträge eingegangen. RG 

dankt Martha und Erwin für die sehr interessante Präsentation  

RG bittet die Mitglieder die aufliegende Adressliste zu überprüfen und durch ihre Unterschrift ihre 

Anwesenheit zu bestätigen. Protokollführer ist Beat Kühne. RG bedankt sich im Voraus. Die Einladung 

konnte rechtzeitig versendet werden. Auf Präsidentenbericht und Protokoll der letzten GV wurde 

wiederum bewusst verzichtet. Die Unterlagen sind auf der Homepage zu finden.  

Anwesend sind: Alpiger Daniel,  

Entschuldigt haben sich: Qurin Schächle (krank), Reto Bless, Dani Neukom, Patrick Holenstein, Erwin 

Rebmann, Dani Willi, Cyrill Bont, Dario Jäger, Simon Rupp, Tobias Schmidt, Andreas Walli, Renate Friedl, 

Norbert Bless, Stefan Nigg, Adrian Gabathuler, Beat Ackermann. 

BERGMOND-Cluster  
Protokoll 17. ordentliche Versammlung 29. Februar, 19.00Uhr   
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2. Wahl des Stimmenzählers 

Peter…. wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt. Es sind 24 Stimmberechtigte anwesend. Das 

absolute Mehr liegt bei 13 Stimmen. 

 

 

3. Abnahme Berichte des Präsidenten / Geschäftsführung 

 

Bericht des Präsidenten 

 

Der Jahresbericht des Präsidenten auf der Homepage einsehbar. Der Bericht 2023/2024 von RG wird 

von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 

 

Bericht der Geschäftsführung 

 

a. Kalender Bergmond 2023/24 

b. Holzmengen   

c. Ausgeführte Projekte 

d. Veranstaltungen 

e. Bergmondholz Label SH  

f. Tätigkeit Geschäftsstelle 

 

a. Im Kalender wurde der Halbmond ergänzt. Wie üblich, kann er heruntergeladen werden. 

Auskunft wird gerne erteilt. Roman und Beat können darüber Auskunft geben. 

b. Die eingeschlagenen Mengen betragen im Winter 2023 / 2024  genau 542 m3. Es wurde in 

Grabs, Murg, Mels und in Wartau Bergmondholz gefällt. 

c. Projekte 2023/24 

 

 

• Das Haus Birke in Mastrils wurde abgeschlossen.  

• Das EFH im Kleinberg (Flums) steht kurz vor dem Einzug 

• EFH Familie Steiner in Mastrisl, Casa da Nusch, findet diesen Frühling der Abschluss statt. Es steht 

mitte April zur Miete zur Verfügung.  

• Treppenspindel Neubau Büro und Werkhalle Alpiger Holzbau Sennwald. 

• EFH Marty-Eggenberger Azmoos, Fassade in Holz auf Frühsommer 2024 

• Generationenhaus MFH Fam. Bigger, Vilters, Start Frühjahr 2024 

• Wiederaufbau Berghaus Gonzen, teils in Bergmondholz, Herbs 2024 

• EFH Fam. Rupp Simon und Christa, Oberprod, Planung 2024 und Ausführung 2025 

• Talstation Unterwasser, Fassaden- und Innenverkleidungen. 

• Zertifizierte Objekte: Haus Birke Mastrils 

 

d. Anlässe 

Vereinsausflug im September.  

Führung ins Haus Birke mit einer Holzbauvorarbeiter – "Schulklasse". Einführung in das Thema 

Mondholz. 

Lions Club, Bad Ragaz, Roman hielt ein Refarat über das Bergmondholz. Bedeutung und dessen 

Vor- und Nachteile. 

 

• Neu erstellte Plakette durch die Alpiger Holzbau AG ist im Einsatz 

• Neue Referenzobjekte sind in Bearbeitung 

 

e. Tätigkeit Geschäftsstelle 

 

• Einarbeitung und in Aufgaben und Themenbereiche 

• Teilnahme an Vorstandssitzungen (gemäss Agenda Webseite) 

• Mitgliedschaft Graubündenholz 

• Organisation Vereinsausflug zum Thema "Gebietserweiterung" 
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• Vorbereitung Statuten und Grundlagen für geplante Erweiterung 

• Schlagnummern im Einsatz, Pflichten und Bedingungen 

• Motivieren von Mitgliedern im Raum Chur und Prättigau, Davos. 

 

Zum Bericht gibt es keine Fragen. Er wird einstimmig genehmigt. Der Präsident verdankt die Arbeit vom 

Geschäftsführer. 

 

4. Protokoll der 16. GV / Genehmigung 

 

Es wünscht niemand die Diskussion über das Protokoll. Das Protokoll wird verdankt. 

 

 

5. Wahlen/Mutationen 

 

Neumitglieder:  

Gemeinde Landquart, Forstgemeindschaft Obertoggenburg AG, Flütsch Holz, Abbundcenter 

Landquart, Leonhard Putzi (GmbH) 

Kevin Bigger, Silvester Rohner, Simon Rupp, Roger Schmid 

Total 58 Mitglieder 

 

Wahlen: Die nächsten Wahlen finden im Jahr 2026 statt. Bei einer Gebietserweiterung kann der 

Vorstand gemäss Statuten auf 7 Mitglieder erweitert werden. 

 

6. Genehmigung der Jahresrechnung 2023 und des Revisionsberichtes 

 

Peter Lippuner erläutert die Jahresrechnung. Die Rechnung schliesst mit einem Verlust von Fr. 1'914.75 

ab. Die flüssigen Mittel von Fr. 10'728.62 ist auf dem Konto der St. Galler Kantonalbank ausgewiesen. Die 

Ausgaben für den Ausflug im September war etwas höher als angenommen. Es machten viele 

Teilnehmer mit 

 

Revisor Josef Kühne liest den Prüfungsbericht zur Rechnung 2023 vor. Der Bericht wird einstimmig 

angenommen. 

 

7. Statutenänderung Art. 2 

 

Um mehr Flexibilität mit Holzbeschaffung und Kapazität für Bergmondholz zu erhalten, schlägt der 

Vorstand eine Gebiets - Erweiterung vom Verein in Richtung Graubünden vor.Der Vorstand beantragt 

folgende Statutenänderung. Bereits an der letzten HV hat der Vorstand die Versammlung orientiert über 

dieses Vorhaben. Die Gemeinde Landquart, Fachbetriebe sowie Einzelpersonen sind dem Verein bereits 

beigetreten. 

 

Der Verein bezweckt die Förderung der Nutzung und Anwendung von Bergholz, eingeschlagen zum 

„richtigen Zeitpunkt“ (Mondholz), aus den Regionen Werdenberg, Sarganserland, dem 

Obertoggenburg und Fürstentum Liechtenstein, dem Churer Rheintal mit Prättigau und Davos. Er will 

damit die Bemühungen um eine nachhaltige Nutzung der Schutzwälder unterstützen und die 

Verarbeitung des Holzes in der Region fördern mit dem Ziel die Wertschöpfung regionial zu steigern. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

8. Ziele 2024/2025 

 

Die Ziele des Vereinsjahres 2022 werden wie folgt definiert:  

 

- Herausgabe Bergmondzeit 2024/2025 

- Festigung von Herkunftsnachweisen etc. 

- Zertifizierungen der neuen erstellten Objekte 

- Medienarbeit in Regionalzeitung.  

- Aktualisierung / Pflege Homepage (Evt. Rubrik Polter für vorhandenes Holz) 

- Vereinsausflug am 24. September 2024 
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- Akquisitation von Mitglieder in Nordbünden 

- Bei Bedarf: Bestellung neuer Jacken mit Logo  

 

 

9. Genehmigung des Voranschlages für das Jahr 2024 / 2025 

 

Peter Lippuner stellt das Budget für das Vereinsjahr 2022 vor. Für das Jahr 2022 sind Einnahmen von 

5‘100,- SFr und Ausgauben von 3'770.00 SFr budgetiert. Ein Gewinn von Fr. 1330.- ist somit zu erwarten. 

Niemand wünscht die Diskussion. Der Budgetvorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

 

9. Genehmigung Mitgliederbeiträge 

 

Der Vorstand macht den Vorschlag, die Mitgliederbeiträge für das kommende Vereinsjahr unverändert 

zu lassen. Bei einem nächsten Ausflug könnte man einen Unkostenbeitrag erheben. Von den 

anwesenden Mitgliedern hat niemand einen Einwand. Der Vorschlag wird angenommen: 

 

Jahresbeiträge für Gönner/ Botschafter 20 CHF 

Fachpartner 250 CHF 

Einzelunternehmen 120 CHF 

 

10. Allgemeine Umfrage 

 

Roman verdankt seinen Vorstandskollegen und dem Geschäftsführer ihre Arbeit. 

Der Präsident schliesst die Sitzung um 21:30 Uhr. 

 

 

Der/Die ProtokollführerIn  

 

 

 

 

Beat Kühne   

 

 

 

 

Beat Kühne Bad Ragaz, 02.04.2024 

 


